

# EL DEFENSOR DE GRANADA

Diario independiente

**Subscripciones**  
En Granada, un mes... 175 pes.  
En el resto de la Península, Boletines y periódicos españoles del N. y O. de África, un trimestre (pago anticipado)... 1750  
En las posesiones españolas de América, un semestre (pago anticipado)... 1750  
En el extranjero un semestre (pago anticipado)... 20  
En las posesiones españolas de Coahuila, un semestre (pago anticipado)... 30

Fundador y Propietario  
**Luis Seco de Lucena**  
OFICINAS, Reyes Católicos, 8.  
TELÉFONO 20

**Inserciones**  
Anuncios.—Tarifa: 10 céntimos de peseta línea en la 1.ª plana.—25 cént. en la 2.ª—50 cént. en la 3.ª y 4.ª.—Los anuncios oficiales y de suplicas públicas pagarán a razón de 20 pesetas línea en la 1.ª plana, 10 en la 2.ª y 5 en la 3.ª y 4.ª.  
Elegales mortuorias.—Tarifa: 4 pesetas cada inserción a una columna de la 4.ª plana.—50 en la 3.ª—40 en la 2.ª (pago anticipado).—A dos columnas, doble precio.  
Comunicaciones.—Tarifa: de 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director (pago anticipado).

AÑO XVIII.

Primera edición del jueves 5 de agosto de 1897.

Núm. 9.726.

## La guerra.

(Servicio especial de EL DEFENSOR DE GRANADA.)

### El batallón de Córdoba.

Toma de un campamento.—El día del Corpus, un rayo en el fuerte Alfonso XIII. Muerto por los mambises.

Habiendo tenido confidencias el digno comandante Militar de esta Plaza, de que por el sitio denominado «Cantarranas» de esta jurisdicción, había establecido su campamento una partida de los que merodean por estos contornos, dispuso saliera una columna a dicho punto, como lo efectuó el 14 del actual a las tres de la mañana.

Después de haber caminado por espacio de unas cuatro horas próximamente, llegó la columna al lugar citado, rompiendo el fuego contra el enemigo, hasta hacerlo huir.

Constituíntele la fuerza destruyó el campamento, ocupando un caballo cargado de víandas y otros efectos de escasa importancia.

Ignorábase las bajas que tuvieran los mambises.

Más tarde se practicaron reconocimientos por aquellas inmediaciones, regresando la fuerza a esta plaza, donde llegó a las once de la noche, sin novedad.

El día del Corpus fué celebrado en esta plaza, hasta tal punto, que nos olvidamos por algunos momentos de los inminentes peligros que a cada instante nos rodean.

En la mañana del mismo, hubo misa de campaña, a la que asistió en traje de gala toda la oficialidad y tropa de guarnición en esta Plaza; y por la tarde con la debida solemnidad recorrió la procesión las calles más céntricas de este poblado; a la que acompañaba, después de lo más selecto de este vecindario y oficialidad, un piquete de Córdoba, compuesto de 60 hombres, escuadra de gastadores y banda de cornetas.

Más tarde, también se rindió el correspondiente tributo a Terpsicore, organizándose un baile que fué muy concurrido por lo más escogido del sexo femenino.

Y después... después, Morfeo se encargó de cumplir con todos.

El 25 del actual, hubo una tormenta tan grande, que muchos creímos resultar al fin de la jornada, sordos y ciegos, segun eran fuertes los truenos y espelindidos los relámpagos.

En el fuerte de Alfonso XIII, distante un kilómetro de esta localidad, cayó un rayo, hiriendo a cinco soldados del batallón de Córdoba, de ellos a uno grave. Las municiones, las inutilizó casi todas disparando varias, que afortunadamente, no causaron daño personal.

Instantáneamente, el cabo comandante del fuerte, dió parte a la Plaza por medio de un propio, evacuándose acto seguido el relevo de los heridos, los que fueron trasladados al Hospital Militar, donde se curan de sus lesiones.

Ayer, siendo como las ocho de la mañana; salió un vecino a hacer un haz de leña; a una loma que sólo distará unos 200 metros de esta población, y cuando estaba cortándola, se le aparecieron dos sujetos llamándole; y como quiera que notara eran insurrectos, huyó hacia esta Plaza, disparándole entonces aquellos criminales, con tan buen acierto, que lo hirieron gravemente en un muslo.

Notado este hecho; por otros paisanos, que más abajo había, corrieron a esta Comandancia Militar, dando parte del hecho, sabiendo acto seguido 25 hombres de Córdoba al lugar del suceso, recogiendo al herido y conduciéndolo al Hospital Militar, donde falleció a la hora y media de su estancia en el mismo.

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, en recompensa a los muchos y notables servicios, que ha prestado en los dos años que lleva en esta Isla, el bizarro capitán del batallón de Córdoba D. Fausto Sánchez Pozuelo, se ha servido concederle el empleo de comandante, por la acción de «La Mina» (10 de Noviembre 1896.)

También ha sido ascendido a 2.ª teniente, el sargento del mismo cuerpo, don Amadeo Llamas García, por la de «Cayo Morante» (4 de Diciembre del mismo año.)

Antonio D. CAÑAS.  
Sagua de Tánamo 29 de Junio 1897.

**Importante Operación.**

La expedición que se organiza a Veleza y Mulhacen puede este año realizar un gran servicio a la ciencia determinando sin auxilio de instrumentos topográficos ni geodésicos de ningún género, la altitud, la latitud geográfica, la hora del lugar que se escoja de observación y otros importantísimos problemas que podrán resolverse si la diaridad del horizonte lo permite.

Se fija para esta observación cualquiera de las noches comprendidas entre los últimos días de julio y primeros de agosto, en el momento de la observación, el instante preciso de la ocultación aparente, en el horizonte, de la magnífica estrella Régulo, que pertenece a la constelación del León, se verificará una hora próximamente después de la del sol.

Cuatro observadores son necesarios para la operación, que fácilmente practicarán colocándose el primero A mirando hacia el nordeste, el segundo B al

sudeste, el tercero C al sudoeste, y el cuarto D, al noroeste. No es menester que sean estos rumbos tomados con toda precisión.

A sólo tendrá su vista fija en la emergencia sucesiva sobre el horizonte de las estrellas pertenecientes a las constelaciones boreales del «Pegaso», de «Andrómeda», de «Perseo» con la «Robberia Algol» de 1.ª magnitud, y las «Pléyades» (Las Cabrillas); B se fijará únicamente en la constelación austral de la «Baltena»; C en las cinco principales estrellas de la constelación del «Cuervo» también austral y D es el designado para seguir el curso de Régulo y avisar su ocaso.

A una voz o señal convenida instantánea, de este último anunciando la repentina desaparición de Régulo, A fijará con gran precisión cuál de las estrellas de las constelaciones que observaba es la que en el instante mismo ha aparecido, y de igual manera lo hará B.

Con este objeto A (y del mismo modo B) seguirá con la vista el curso de la estrella que en el instante de la señal ha herido sus ojos y la seguirá hasta que saliendo la constelación entera a que pertenece pueda determinar clara y distintamente cual de ellas es.

C que sigue a la vez a las cinco del Cuervo, si no desaparece ninguna de ellas en el momento mismo de la señal, habrá podido ver en el espacio de la constelación o en alguna de las inmediatas que desaparecen con ella como la «Cola de la Hidra» y algunas estrellas del «Centaurio», cualquiera otra que se haya ocultado en aquel preciso instante, y que por sus relaciones con las demás pueda fácilmente reconocerse.

Así, pues, la operación sólo requiere que cada uno de los observadores tenga un conocimiento perfecto de la constelación que ha de estar encomendada a su exclusiva observación, de tal modo que no pueda confundir las estrellas que la componen. Este resultado se obtiene con facilidad observando la constelación cuando aparece en el horizonte durante seis u ocho noches seguidas, para retener con segura exactitud la forma y las estrellas con sus magnitudes y distancias respectivas.

Pueden anotar, si tal curiosidad tienen, la hora que marcan los diferentes relojes en el instante de la señal por el mero gusto de verla después rectificada, pero la operación se reduce toda a lo indicado.

Las observaciones de B y C, por versar sobre constelaciones de estrellas de inferior magnitud y, como de escaso brillo, poco distintas y definidas, exige un minucioso estudio previo de las constelaciones; pero son las de capital importancia, porque sus visuales son rasantes a la superficie del mar.

Desde media hora antes, en un lugar muy próximo al de observación respecto del cual se conoce aproximadamente la orientación, la distancia y la altura, los observadores encenderán, en sitio visible desde Granada, una hoguera que no será apagada definitivamente hasta después que se realice la observación, pero si durante el espacio de tiempo que convenga para hacer la observación que se mencionará después, dejando tan sólo un poco resoldo que no sea visible desde Granada.

Claro es que si, en vez de cuatro observadores, se coloca doble número especialmente del de la orientación de B y del de C, de modo que cada uno de los de una misma dirección se fije en un mismo punto del cielo, la operación ofrecerá más garantías de exactitud.

Rafael GAGO PALOMO.

**Libros nuevos.**

Chasquidos de tralla por Vicente Sánchez (Miss-Tortosa.)

El distinguido oficial del Arma de artillería D. Vicente Sánchez, muy conocido y estimado de la buena sociedad granadina, ha publicado recientemente un precioso libro con el título que encabeza estas líneas. Divídese en dos partes, *Historias íntimas* y *Situetas fin de siglo*, que constituyen dos hermosas colecciones de artículos literarios de inapreciable valía, por varios conceptos, que la crítica más exigente no puede menos de encomiar. Pertenece el señor Sánchez al numeroso grupo de escritores militares españoles que honran la literatura contemporánea con bellísimas producciones y sostienen con honor la antigua tradición de las letras castellanas que siempre vivieron en brillante unión con las armas, como lo prueban la mayoría de nuestros autores clásicos a cuya cabeza figura, entre otros muchos el siempre famoso Cervantes; y además, reúne el Sr. Sánchez a su cualidad de literato correcto y profundo observador de la sociedad de nuestros días, una ilustración científica, muy poco común, y grandes conocimientos de todo lo que abraza la ciencia militar en sus aspectos técnico, balístico, histórico interaccional etc., como ha demostrado en anteriores obras, de carácter vario, que su fecunda pluma ha producido y que justamente le han conquistado entre los eruditos y los hombres de letras, título y reputación envidiables.

La primera parte de la obra que nos ocupa, titulase, como se ha dicho, *Historias íntimas*. No es una colección abigarrada de artículos sin plan ni unidad de pensamiento o de idea moral, antes bien, aunque diversos como cuadros que son tomados de la vida real, palpitan en su fondo las ideas y los sentimientos del autor a quien los desengaños de la vida le hacen un tanto escéptico y le llevan, según el mismo nos dice, a mirar la sociedad moderna de frente y de perfil, juzgándola sin pasión por sus ideas y sentimientos; es decir el Sr. Sánchez se inclina, y hace bien, en la escuela del naturalismo bien entendido, sin caer en las groseras aberraciones que hacen de

lo más asqueroso lo más bello y de lo más aborrecible, lo mayormente estimable. No es tampoco el escéptico absoluto, cree en muchas cosas aunque como Fausto dice:

El real fué dolor  
é ideal fué sogno.

Y de ello podemos convencernos con la lectura del artículo *Sor María* bellísimo cuadro de amor en que el autor nos presenta la interesante figura de una mujer que pasa de la mancebía social, purificada por el más puro cariño de un hombre, al sublime instituto de la «Caridad y el Amor».

El *salón de la Condesa*, otro bellísimo pedazo de la obra del Sr. Sánchez es otro cuadro, o por mejor decir un boceto, digno del amplio lienzo en que puede desarrollarse una novela social, de gran realismo y no poca enseñanza.

*Naturalismo puro* es otro de los artículos más bellos que, en «hermoso conjunto, nos ofrece el autor, cuyo estilo demuestra con mayor relieve que en los demás, presentando con extremado realismo una historia, muy amarga, casi inconcebible, pero muy real y desgraciadamente, no poco común; la historia de una mujer sin alma que a su amante siempre por ella rendido y sacrificado no concede en la fosa de su ruina y su deshonra siquiera un latido del corazón, negándole un puñado de oro que en tiempos mejores supo arrancar con mimo de la mina explotable del cariño de Andrés, cuya crítica situación se hubiera desajado. El amante desesperado va derecho al suicidio; Luisa, mujer del *gran mundo*, vistese elegantemente y poco después, asiste impávida a una escena que su presencia hace trágica, cuando el cuerpo inerte del enamorado va en un furgón camino del cementerio.

En todo este trabajo, la narración y el estilo son muy vivos, hieren por decirlo así, los nervios, y conmueven las tristes escenas que el autor, a la manera de Zola, pero en castellano correcto y fácil pinta de mano maestra con naturalidad desprovista de afectación.

Las *esculturas de carne* es otro boceto, más breve que los demás, pero bellísimo es interesante, que a la manera de fotografía instantánea, refleja no más que el momento culminante y artístico de una escena sugestiva de amor mundano en que una mujer llevada de un arranque sublime de desprecio y de amor, abofetea a su contrincante y atrae hacia sí al hombre de su corazón que una rancia enemiga quiere llevarse con insistente mirada y provocativas frases.

Los *lágrimas*, *Buitres humanos*, *Estrellas y luceros*, *La partida de bezique* y otros artículos, para no citar más que completan las *Historias íntimas*, son otros tantos primores que esmaltan el libro del Sr. Sánchez.

La segunda parte, *Situetas fin de siglo* no desmerece en nada al lado de su compañera. Con síntesis admirable el autor nos presenta los caracteres modernos en rápido destile y echa mano de *Galeoto*, *Julietta*, *César*, *Otelo*, *Hamlet*, *Colón*, *Mecenas*, *Yago* etc. etc. para pintar las figuras que todos vemos, que conocemos todos y que son nuestros propios amigos.

En resumen: la obra del Sr. Sánchez es digna de leerse porque tiene la belleza innegable del realismo sano por cuya corriente camina hoy el arte en sus diversas manifestaciones.

P. RIVAS.

**Hojas sueltas**

Nuestros antepasados asistieron a la representación de la «Campanilla del Diablo» comedia de magia de gran éxito en aquella época, la cual, entre los varios cuadros, tiene el pueblo filipinense con sus personajes que parecen niños, sus casaca chiquititas, sus arbolitos y sus animales diminutos.

Parece resultar que dicho pueblo no era invención de un autor dramático, puesto que monjes de Olifsen y Philippsen, viajeros daneses, han descubiertos en las mesetas del Pamir (Asia Central) una tribu donde no sólo los hombres, sino también los animales, son extraordinariamente pequeños. El buyo no es allí mayor que un asno europeo y el asno tiene el tamaño de un perro; en cuanto a las cabras y a las ovejas son verdaderas miniaturas, y nada digamos de la pulga, convertida proporcionalmente en un átomo que salta, en un punto matemático con resorte.

La clase de vida que llevan en aquellas mesetas elevadas y la pobreza de la alimentación, deben motivar la falta de desarrollo físico que se observa en el hombre y en los animales.

Hoy como ayer, mañana como hoy, y siempre igual!

un cielo gris, un horizonte oscuro, y andar... andante!

Moviéndose a compás, como una máquina, el corazón la torpe inteligencia del cerebro, dormida en un rincón.

El alma que ambiciona un paraíso, buscándole sin fe; fatiga sin objeto, ola que rueda ignorando por qué!

Voz que meesante con el mismo tono, canta el mismo cantar; gota de agua monótona que cae, y cae sin cesar!

Así van deslizándose los días unos de otros en pos, hoy lo mismo que ayer... y todos ellos sin goce ni dolor.

¡Ay! a veces me acuerdo suspiando del antiguo sufrir...

amargo es el dolor; pero si quiera, padecer es vivir!

Gustavo A. BECQUIR.

Diálogo cogido al vuelo en un baile de máscaras.

—¿Qué has hecho de tu marido?  
—Lé he dejado en casa.  
—¿Y vienes sola, queriéndolo tanto!  
—Te dire: en los primeros meses de mi matrimonio estuve tentada de comerme a besos.

—¿Y ahora?  
—Ahora... ¡siento no habérmelo comido!

El guardar el secreto de su señor es cosa bien difícil; por esta razón el poeta Filipo, favorito de Lisimaco, uno de los sucesores de Alejandro el Grande, interrogado por su príncipe acerca de lo que quería, contestó:

—Señor, todo lo que queráis, menos vuestro secreto.

**Para las señoras**

**Las Modas.**

Tocame hoy, mis bellísimas y distinguidas lectoras, hablaros de la Moda; de esa tirana de nuestro pobre sexo, que con sus leyes draconianas y sus inflexibles decretos trastorna nuestra vida y nuestro modo de ser, siendo indudablemente en muchas ocasiones la causa productora de infinidad de gravísimos disgustos, y la mala semilla, que al fructificar en nuestros hogares, produce amargos frutos de perdición.

Conste, sin embargo, que no me refiero a la moda llevada con método, arreglo y economía, pues esto antes de perjudicar nos favorece y nos hace aguzar el ingenio y estudiar la manera de salir elegantes y con trajes distinguidos con poco dinero.

Mi anatema va fulminada contra esa fiebre que se ha apoderado hoy por desgracia de la mayoría de las señoras y que ha hecho convertirse cada casa en un verdadero infierno, merced a esa sed insaciable de seguir la moda en todos sus múltiples y variados caprichos, aunque para ello sea preciso sacrificar el capital o el sueldo del infeliz marido, atrayendo la ruina y la desolación al hogar.

Y a propósito de esto, ¿no os parece que este es también un poderoso motivo para que no cuajen los novios; tema que felizmente propuso y llevó a cabo la distinguida escritora *Fior de Lis*?

Indudablemente lo es y quizá el mayor de todos.

Antes, ya se sabía: los vestidos de novia; después cada dos años su arreglo, cada tres un traje y andando; en la casa se confeccionaba casi todo con la ayuda de una inteligente modista; las señoras pasaban el día en ocupación grata y honesta, y se proporcionaban el placer de vestirse bien con elegancia y relativa economía. A más, ellas tenían más consideración con las demás, nadie se permitía criticar porque se llevase un traje un poco pasado de moda, y todas vivían contentas y felices. Las telas, las de siempre; la granadina, el gró, el raso y el organdi.

Hoy la imaginación se pierde entre la barahunda de nombres de telas, tales como el rasete, los brochados, pañetes, gergas, tupelines, merinos, erudillos, fallas etc. etc. Y de colores nada digamos; toda la variedad de matices con sus pátides y sus medios tonos, han hecho que acabemos de perder los estribos la mayoría de nuestro sexo, y lanzarnos en una senda de la cual, lejos de salir, vamos entrando más y más en términos de no saberse dónde iremos a parar, si al mal no se le pone pronto remedio.

Con tres buenos vestidos bien hechos salíamos todo el año las jóvenes de mi tiempo y alternando con ellas según los sitios donde íbamos, nadie se permitía murmurar de nuestros trajes.

Hoy los vestidos de mañana, paseo, confianza, comida, casino, teatro, recepción, baile, visitas, compras, etc. etc. etc.; como que cada operación tiene señalado su traje, esto sin contar la infinidad de matines, batas y demás.

En cuanto se presenta dos veces una señora que se estime en algo con el mismo traje, ya sabe queda tachada de cursi y anotada en el libro de las que tienen poca y mala ropa.

Pues de los afeites de tocador no hablemos. Los innumerables tarros de aguas, esencias, pomadas y elixires son capaces por sí solos de causar la deseperación al más pintado.

Hace 20 años los hombres al casarse sabían no les daban gato por liebre y tenían seguridad en el género escogido: En la época actual la mujer es una nebulosa.

Una verdadera caja de sorpresa. ¿Conozco más de una señora de nuestra aristocracia, morena de nacimiento con un magnífico pelo negro, y sin embargo en estos días, gracias a los secretos de la química, se nos ha exhibido luciendo unas trenzas rubias como el oro; otras prefieren siendo blancas aparecer pelinegras, y todas consiguen transformarse en el color de moda merced a los tarritos de que he hablado antes.

Y después de esto aún lamentamos que los matrimonios escaseen!

No puede ser de otra manera. ¡Hoy el hombre al casarse si piensa un poco en lo que va a hacer se horroriza al formar presupuesto y leer con estupor las cifras que arroja lo que necesita para trajes, moños y afeites.

Y cuenta que en esta época el rapaz vendado, le tiene cogido y no cesa de poner ante su vista panoramas de color de rosa.

Después naturalmente viene la extrañeza, a la que sucede el asombro, este engendra el hastío, que a su vez es re-

plazado por el odio más profundo al con-

versarse que la maldita moda ha hecho, de la que debió ser la dulce compañera de su vida, el pozo al que se traga sin cesar sus ahorros, sus haberes o su capital y que del alma sencilla noble y generosa de su esposa, ha formado un corazón frívolo que sólo se alimenta de la estúpida creencia de que estruendo cada día un traje y llevando sobre sí más cintas se distingue de las demás y sobresale entre todas.

Dispensámede distinguidas lectoras he recargado el cuadro con tintas sombrías.

La llaga, si ha de curarse es preciso descubrir la bien y atacar el mal con energía.

¡Hasta la semana que viene.  
Vuestra afectísima,  
Cecilia TERCIA de CALICOTE.

**En la provincia**

Desde Almuñécar. Nuestro corresponsal de este puerto nos dice que cada vez va siendo mayor la influencia de benéficas en «quelas hermosas playas».

Tanto en la fonda la «Independencia» como en la de don Micaela Ruiz se han hecho grandes reformas que las colocan a la altura de los mejores hoteles, siendo muy numerosas las peticiones hechas para que se reserven habitaciones para familias de Granada y otros puntos.

Con el fin de que los forasteros pasen el tiempo lo más agradablemente posible se ha organizado una junta de festejos, los que tendrán principio para el 15 del actual que seguramente resultarán animadísimo. Entre los números del programa figurará un nuevo en Almuñécar: el de una corrida de novillos que serán lidiados por aficionados de la localidad y de Granada.

La noche del domingo se dió por los jóvenes de esta ciudad un baile de sociedad, para el que fueron invitados los de Nerja, y que estuvo concurridísimo y animado como era de esperar, teniendo en cuenta que asistieron las bellísimas y simpáticas Sitas. Gracia Galindo, Angeles y Manuela Sánchez, Dolores Pérez, Natividad Pérez Alaminos, Julia Siquiera, Carmen y Elena Romero, Concha Montero, Pepita López, María Benavente, Cándida y Paea Martín, Eloisa Conesa, Victoria y María Müller, Eloisa, Victoria y Dolores Cronicy, Amparito Calderon, Eulogia Ramirez, Srta. Carrillo y otras cuyos nombres siento no recordar. Entre los muchos forasteros que hay figuran, el Ilmo. Sr. D. Sebastian Carrasco y Calvente, Presidente de la Audiencia Territorial de Sevilla, y su distinguida familia, D. Ildefonso Guiral acompañado de la suya, D. Constancio Maqueda y Señora, el Marqués de Navasequilla, D. Fernando Bueso y D. Francisco Borego.

**Cartera de un Oidor**

Vistas para hoy. Sala de Vacaciones.—Sección primera.—Juzgado de Baza: Contra Josefa Gallardo Martínez, sobre hurto.—Abogado, Sr. Nuñez; procurador, Sr. Pérez; secretaria de Sala del Sr. J. de la Serna.

Juzgado de Motril: Contra Antonio Cardona Hernandez, sobre disparo.—Abogados, Sres. Nuñez e Irujriaga; Procuradores, Sres. Gómez y Andrade; secretaria de Sala del Dr. G. Herrera.

**Miscelánea.**

**Granadinos heridos.**

Recibimos una carta de Filipinas en la cual se nos dá cuenta de la gloriosa acción de Talisay de la que oportunamente dimos detallada cuenta por telégrafo a nuestros lectores.

En dicha jornada resultaron heridos o contusos, batiéndose con extraordinario valor, los siguientes individuos naturales de esta provincia:

Sargento, Rodolfo Jaramillo Martín, de Granada.

Sargento, José Jimenez Lopez, de Granada.

Cabo, Diego Hildegaro Royo, de Granada.

Cabo, Teodorico García Pascual, del Padul.

Soldados, Teodoro Rodríguez Navas, de Motril; Bartolomé Benitez Rubio, de Polopos; José Antonio Zamorano, de Dúrcal y Manuel Narciso Nájera de Huélagu.

**Robo en una fábrica.** Al pasar anteayer una pareja de guardia civil de esta capital por la Cruz de Lagos salió a su encuentro D. José Pérez Fajardo, dueño de la fábrica de aguardientes «Nuestra Señora del Carmen», poniendo en su conocimiento que en la noche anterior había sido víctima de un robo de consideración.

Segun manifestó el referido señor Pérez Fajardo, le habían sustraído 30.000 reales en billetes del Banco de España y 3.000 en plata, además de otros documentos de valor.

Dicha cantidad la tenía colocada en una caja de lata y esta en un armario que hay en su despacho, el cual ha sido fracturado por los ladrones, así como dos puertas que dan entrada al establecimiento.

Para efectuar el robo los autores del mismo hicieron un escaló de 18 centímetros de alto por 25 de ancho por bajo de una ventana situada al lado de la carretera.

La guardia civil ha puesto el hecho

en conocimiento del Juzgado de Instrucción del Campillo, a la vez que continúa practicando pesquisas para la busca y captura de los criminales.

**De Murcia a Granada**

Tenemos noticias de que el Alcalde Sr. Gomez Tortosa tiene el propósito de reunir a la comision gestora del ferrocarril de Murcia, coincidiendo con la opinion por nosotros expuesta reflejando la aspiración de las cuatro provincias andaluzas, de mantener con energía sus derechos y no ceder en la actitud que se inició en la Asamblea de mayo último; hasta que la compañía constructora de la línea cumpla su compromiso ó se declare caducada la concesión de la misma por el Gobierno.

La causa de que la comision gestora no se haya reunido ya, está en el deseo de la Alcaldía de conocer el estado de las gestiones que se siguen por la de Madrid, que preside el señor Cánovas y de que es vicepresidente el marqués de Sardoal, para que haya la mayor unidad de acción en las resoluciones que se adopten.

Con esta finalidad, los tiene escrito el Sr. Gomez Tortosa a los marqueses de Sardoal y de la Hermita, esperando la contestación del primero para enseguida convocar a la comision gestora y darle cuenta de las impresiones que se reciban de Madrid, y cuantos datos son necesarios para formar exacto criterio del curso que lleva el asunto.

Falta hace que estos datos se adquirieran pronto para poderse reunir la Comision gestora, pues urge impedir energicamente la nueva burla que pretende la compañía constructora hacer a las cuatro provincias andaluzas interesadas en la línea, dejando de cumplir la promesa que hizo de reanudar los trabajos de ésta en 1.º del actual.

**Ascenso merecido.** Recientemente ha sido ascendido al empleo de segundo teniente el sargento granadino D. Juan Manuel Molina Sigüenza que presta sus servicios en Cuba en el batallón cazadores de Puerto Rico.

En los veinte meses que lleva en la isla, ha tomado parte en treinta y dos hechos de armas, siendo los más importantes los librados en las Lomas del Rabí, Tamalipán, Salto del Chivo y Lomas de Limonar, en cuyos hechos gloriosos obtuvo cuatro cruces del Mérito Militar, todas pensionadas y por último, en la heroica defensa que hizo (al frente de quince hombres) del potrero llamado «Cangrejo», tuvo la honra de ser propuesto por sus jefes para el ascenso a oficial, el que le ha sido conferido.

Felicítamos a tan bravo oficial y le deseamos mucha gloria y provecho en su carrera.

**Las pescaderías.**

Las vendedoras de pescado estuvieron anteayer en la Alcaldía para protestar de que se les obligue a vender su artículo sobre las mesas de piedra del mercado y no en los capachos, como lo vienen haciendo.

Temían también que por haber desobedecido esta medida del Juzgado de Abastos estaban multadas, mas cuando oyeron de labios del Sr. Gomez Tortosa que no era esto cierto, empezaron a gritar:—¡Viva el Alcalde!

En cuanto a la nueva forma de hacer la venta, la autoridad local dió a las pescaderías que estaba dispuesto a que se cumpliera la determinación de la Alcaldía de Abastos.

**De baños.** Ha salido para Almuñécar donde pasará una temporada con su familia, el director del acreditado Colegio de San José, Sr. Rodríguez Aguilera.

Durante la ausencia de este queda encargado del establecimiento, su señor padre, el ilustrado catedrático de la Normal, D. Agustín R. Lecea.

**Muerto por un carro.**

En Salobreña ha ocurrido una sensible desgracia.

Hálabase en la tarde del día 1.º Juan Medina García forcejeando por sacar un carro, que conducía, del apuro propiedad de D. Luis Suarez, bajo la puerta de la casa-cuartel de la benemerita de dicho pueblo.

Un riante del primero llamado Antonio Medina Lopez, trató de auxiliarse en su empresa, pero lo hizo con tan mala fortuna que en uno de los movimientos fué cogido entre el carro y la puerta del cuartel, recibiendo del vehículo un golpe en la base derecha del pecho.

Al parecer no le había causado daño el referido golpe, pues Medina se levantó por sí mismo y aseguraba estar bien.

Sin embargo, la Guardia civil avisó inmediatamente a los médicos, que le estuvieron reconociendo y curando, falleciendo el desdichado a la mañana siguiente a consecuencia del golpe recibido.

**La Guardia civil.** La de Alhama ha capturado a Felipe Cabello Benítez, que lo reclamaba el Juzgado de Instrucción del partido.

—La de Cijuela ha detenido en la

char a los vecinos de este pueblo José Sanchez Rodríguez, Antonio Martín Pérez, José Valderas, Guerrero y Antonio Jimenez Ríos, los cuales se hallan a disposición del Juzgado de instrucción de Santafé.

**De Linares a Almería.** De las cuentas presentadas a la Junta de accionistas en 31 de mayo último, resulta que los ingresos de explotación se han elevado a 869.753 pesetas, y los gastos a 947.806.

La Memoria del Consejo de Administración hace observar que, si los resultados, no son en concepto muy satisfactorios, van fomentándose. En efecto, si se divide la red en dos secciones, se ve que la línea de Baeza a Quesada, longitud de 54 kilómetros, ha tenido un ingreso de 65.274 pesetas, ó sea 1.208 por kilómetro. La otra sección, longitud de 125 kilómetros, desde 22 de octubre de 1896, el tráfico se desenvuelve normalmente. Abstracción hecha de los 25 kilómetros abiertos al tráfico desde 22 de octubre de 1896, los ingresos de la sección Guadix-Almería se han elevado a 630.804 pesetas, ó sea 7.826 pesetas por kilómetro y por año.

La región que atraviesa esta sección es muy rica en hierro, plomo, cobre, etc., no explotado hasta el presente por falta de medios de transporte. El Consejo espera que el desenvolvimiento del tráfico sobre la sección de Guadix-Almería, será bastante a compensar la aminoración de productos que se precise para los 150 kilómetros restantes de Guadix a Linares.

La apertura total de la línea, cree el Consejo que se podrá verificar en todo el año próximo.

La Compañía del Sud de España ha tomado a su cargo desde 1.º de julio del corriente la explotación de Baeza a Quesada, hecha hasta el presente por la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

**Previsiones sanitarias.** La Alcaldía previene por edicto a los dueños de cafés, fondas, botegones, tabernas, confiterías y demás establecimientos en que se expendan manjares ó bebidas hechas en vasijas estañadas, que procedan en el plazo de quince días a rectificar el estañado, pues de la visita girada a dichos establecimientos por los dependientes del Municipio, resulta falta la aleación al 10 por 100 que permite la ley.

**Ornato público.** La Comisión municipal de Ornato se reunió ayer, estando presidida por el Sr. Sanchez Gallardo.

Los acuerdos que tomó son los siguientes: Proponer al Ayuntamiento que se anuncie a concurso la demolición de una casa ruinosa de la calle de la Ventanilla, abandonada por su dueño. Requerir al dueño del solar de la Cuesta de Gomez a que construya una "tapiá" nueva que lo cerque, por estar ruinosa la que hoy lo limita. Informar en sentido favorable la Reformadora granadina para la entrega al Ayuntamiento de la Gran Vía.

Aprobar el presupuesto de la explotación que hay que hacer en la casa de D. Martín Ballesta, para ensanche de la entrada de la calle de Capuchinas por la plaza de la Trinidad.

**Voto de gracias.** La Comisión provincial de la Cruz Roja en Granada, ha remitido el siguiente a los Sres. D. Miguel Moreno, D. José Baza, D. José Cortés y D. J. Vilchez.

«Esta Comisión ha acordado dar a ustedes el más campido voto de gracias por el desinterés y filantropía que han demostrado en la venta de las carnes de los toros procedentes de la corrida dada a beneficio de esta Sociedad, entregando íntegro el producto de aquellas sin desquitar utilidad de ninguna especie.»

Realmente es de elogiar el desinterés que han demostrado los tablajeros granadinos.

**Comision provincial.** Preside el Sr. Herrera y asisten los Sres. Hitos, Perez Gonzalez, Moreno Perez, Lapuente, Apecheta, Cazorla, Salazar y Vargas Romero.

Aprobada el acta de la sesion anterior se adoptan los siguientes acuerdos: Que se emita el informe solicitado por el Sr. Gobernador civil acerca del oficio que dirige el Alcalde de Santafé, interesando que con arreglo al Real decreto de 3 de setiembre de 1887 se promueva contienda de competencia requiriendo de inhibición al Juzgado de primera instancia del distrito de Hospicio de Madrid, en el juicio declarativo de menor cuantía, a virtud de demanda interpuesta por D. Antonio Canseco y Escudero contra el ayuntamiento de Santafé, reclamando la cantidad de 1500 pesetas, importe de un plazo vencido en julio de 1895, del precio en que fué adquirido el reloj que hay en la torre de la iglesia parroquial de aquella ciudad. Dicho informe se emite en el sentido de que procede requerir de inhibición en el citado juicio al Juzgado de primera instancia del Hospicio de Madrid, ó a la autoridad judicial donde se encuentre la demanda.

Vista una comunicación del Director del hospital de San Lázaro referente a la escasez de agua que existe en el establecimiento con motivo de las filtraciones y obstrucción de la cañería; y visto asimismo el presupuesto formado por el maestro fontanero para la reparación de la misma, importante 134.50 pesetas, se acuerda aprobarlo y que se ejecuten las obras bajo la inspección del señor diputado visitador, rindiéndose en su día por el director la oportuna cuenta justificativa librándose a su favor la cantidad necesaria.

Aprobar el servicio de bagajes del

canton de Loja por los meses de abril, mayo y junio últimos, y que se remitan al señor ordenador de pagos para su abono.

Conceder lactancia interna a Joaquín García Pérez y Angeles Flores Martínez, de esta capital.

Que por la Contaduría se expida el certificado que interesa el sobrestante de construcciones civiles D. Ricardo Sanchez Bueso, referente a los créditos que resultan a su favor durante los ejercicios de 92-93 correspondientes a los establecimientos de San Lázaro y Hospicio y el resto de la cuenta del 93-94, relativa a la cárcel Audiencia.

Con lo cual se dió por terminada la sesion.

**Los carlistas.** Hemos oido decir a personas que parecen bien informadas que en esta provincia, y especialmente en la capital y en algunos pueblos de la vega, se están practicando activas gestiones de reclutamiento para las huestes carlistas.

Sabemos que ya han salido de Granada, con este objeto, cierto número de hombres, los cuales han escrito, desde el punto en que se encuentran, a amigos suyos invitándoles a seguirles y diciéndoles que están ganando el sueldo de dos pesetas diarias y que muy pronto se lanzarán al campo.

**Piastas en Motril.** En la ciudad de Motril comenzarán el día 6 las solemnes fiestas que dedican su hermandad y el ayuntamiento a la Patrona Nuestra Señora de la Cabeza.

La apertura total de la línea, cree el Consejo que se podrá verificar en todo el año próximo.

El día 6 a las ocho de la noche dará principio en el Santuario de Nuestra Señora una solemne novena que estará a cargo de la reputada capilla de Reyes Católicos de Granada, dirigida por el profesor de esta D. José Martín Fonseca; continuando a las once y media de la mañana, con el fin de que a las seis de la tarde salga la Santa Imagen en procesion extraordinaria a la Playa de las Azucenas, sitio de su apocion, donde se cantará por la orquesta una salve y plegaria, para impetrar del Altísimo por intercesion de su Santísima Madre, lo pronta terminacion de nuestras guerras coloniales.

Desde el día 6 se celebrarán misas en el Santuario a las horas de costumbre, y en el paso de la explanada, que se hallará espléndidamente iluminado con potentes focos eléctricos, tocará todas las noches, excepto la del 8, la banda municipal completada con notables músicos de Granada y dirigida por el maestro de Motril D. Francisco Lopez Castro.

A las nueve de la noche del día 14 se quemará un bonito castillo de fuegos artificiales.

El día 15 a las diez de la mañana se verificará una solemne funcion religiosa, en la que será orador el señor Cura párroco.

A las seis de la tarde del mismo día será sacada en procesion la Virgen que recorrerá el siguiente itinerario: Carrera, plaza de Castell de Ferro, calle de Martínez Campos, plaza de Burgos, calles Jurado Medina, Milanese, Seijas Lozano, Nueva Puntica, Cartuja, Cañas, Jazmin, plaza de P. Moreu, a la iglesia parroquial donde se cantará una salve; continuando por la plaza de la Constitucion, calles de la Victoria, Espaderos, Zapateros, plaza de Castell de Ferro y Carrera, de regreso al Santuario.

**El pilar de la Pescadería.** No obstante haberse hecho recientemente una limpia general del mercado Pescadería, parece que al pilar no se le ha tocado y que se halla en un estado tal de suciedad que solo el aproximarse a él produce náuseas.

Tambien nos dicen que dicho pilar carece de agua con frecuencia, y esto es una cosa verdaderamente censurable, porque no es posible exigir limpieza donde falta aquel elemento que es el primero que, para conseguir la, se necesita.

**La calle de Hileras.** Llamamos la atencion del Sr. Alcalde sobre los constantes peligros que ofrece a los transeuntes y al vecindario de dicha calle, el paso de carros por la misma.

Debido a su estrechez y al exceso bombeado del pavimento, los carros resbalan con frecuencia produciéndose caídas, atascos y atropellos que algun día ocasionarán desgracias más graves que las que hasta el presente han ocasionado.

Urge adoptar sobre esto alguna resolucion, bien sea la de rebajar la curva de la rasante, bien la de prohibir el paso de carros por dicha calle, lo cual sería lo mejor y más prudente.

**La Colonia Escolar.** Ayer se recibieron telegramas de Almuñécar dando cuenta de la feliz llegada a aquel puerto de la Colonia Escolar.

**Colegio de Huérfanos.** Para el sostenimiento del Colegio de Huérfanos de la guerra de Ultramar establecido en Guadalajara, han entregado en el Gobierno militar de esta plaza los señores jefes y oficiales retirados las cantidades siguientes: Coronel: D. Paulino Cañas García, 8 pesetas; D. Ginés Casanova Soler, 8.

Comandantes: D. Pedro Ortega Orellana, 5; D. José Garrido Pardo, 5; y D. Francisco Pareja Paladea, 5. Capitan: D. Plácido Herrero Caballero, 4.

**Crimen en Armilla.** Anoche a las diez, se cometió en Armilla un crimen.

Estaba sentado a la puerta de su casa, tomando el fresco, Federico Cortés, cuando pasó su convecino, Miguel Jimenez Sanchez, y ambos se pusieron a bromear forcejeando un rato. No se sabe lo que pasó entre ellos, pero lo cierto es que las bromas concluyeron en veras y Miguel Jimenez asió a Federico una puñalada en la ingle que le hizo caer al suelo bañado en sangre.

El herido fué puesto en una camilla y traído al Hospital de San Juan de Dios donde quedó en grave estado.

**Las oposiciones.** Anteayer se verificó en la Universidad el tercero y último ejercicio de las oposiciones a escuelas públicas elementales y auxiliares de niñas, consistente en el corte y confeccion de una prenda usual de mujer y ayer se reunió de nuevo el Tribunal para hallar la suma total de puntos obtenidos por cada opositor en todos sus trabajos respectivos y formar la lista de lugares según el mayor número de puntos alcanzados.

De conformidad el Tribunal con lo que previene el Reglamento, la mencionada lista, firmada por los cuatro jueces del Tribunal fué expuesta al público en el tablon de edictos de la Universidad.

Dicha lista es como sigue: Núm. 1. Doña Dolores Moreno Rivas, que ha obtenido 467 puntos. 2. Doña Julia Vauces Cuevas, 419. 3. Doña Rosa del Rosal y Caro, 386. 4. Doña Encarnacion Sanchez Pizarro, 382. 5. Doña Emilia Hernandez, 351. 6. Doña Joaquina Lopez Alvarez, 346. 7. Doña Josefa Rasso Peromartin 288. 8. Doña María Fernandez Millan, 339. 9. Doña Aurora Rodriguez Linares, 333. 10. Doña María de la Cruz Mendonza, 317.

11. Doña Julia Leal Páramo, 310. 12. Doña Josefa Rasso Peromartin 288. 13. Doña Modesta Nogales Moya, 283. 14. Doña Angustias Jimenez, 279. 15. Doña Eudicia Aragonés, 272. 16. Doña María del Pilar Jimenez Loza, 271. 17. Doña Purificacion Tirado, 270. 18. Doña Encarnacion Buedia, 262. 19. Doña Virtudes Jaraba, 259. 20. Doña Concepcion Pariente, 257. 21. Doña Magdalena Puertas, 254. 22. Doña Angustias Toledo Montes, 242. 23. Doña Concepcion Gomez Elias, 239. 24. Doña María de la Natividad Jimenez, 238. 25. Doña Mariana Pelegrina Restrepo, 230. 26. Doña Elvira O'medo, 220. 27. Doña Federica Pelegrina, 202. 28. Doña Concepcion Gilon, 200. 29. Doña María Brunetti Leon, 199. 30. Doña Encarnacion Terron, 179. 31. Doña Susana de Lara, 167. 32. Doña Dolores Rodriguez, 163. 33. Doña Dolores Zamora, 159. 34. Doña Araceli Salas, 129.

Hay para proveer 18 plazas, las cuales serán adjudicadas por el Tribunal en sesion pública el viernes 6 del actual, a las once de su mañana, a elección de las agraciadas por orden de lista.

**La desgracia de anoche.** Anoche, a las diez y cuarto, fué víctima de una sensible desgracia el cochero de punto Francisco Guerrero.

Dicho individuo llegó con su esposa a la zapatería que tiene establecido en la calle de Cerrajería núm. 9 D. Rafael Gonzalez, para comprar unas botas y se sentó en un banco que había en el establecimiento.

Al levantarse dió con la cabeza en el quinqué de petróleo que había colgado encima de él y lo rompió, cayéndole encima el líquido inflamado, que le produjo graves quemaduras en la cabeza, cara y manos.

A los gritos del lesionado y atraídos por el ruido y confusion que se produjo en la tienda, acudieron el inspector de serenos del distrito y el vigilante núm. 3, que en union de varios individuos auxiliaron al Guerrero y le llevaron en su coche a la Casa de Socorro.

Allí se le hizo la primera cura, trasladándose despues a su domicilio.

**Las redenciones a metálico.** El ministro de la Guerra ha hecho saber que los plazos para verificar las redenciones están señalados expresamente por la ley de reemplazos reformada que rige hoy, y son los que siguen:

1.º Para todos los mozos y por 1.500 pesetas, lo mismo si pertenecen al cupo de la Península que al de Ultramar, durante dos meses desde el ingreso en caja, ó sea desde el 1.º de agosto ó 30 de setiembre. 2.º Para los mozos destinados a Ultramar que no se hayan redimido en el plazo anterior, desde 1.º de octubre hasta diez días antes de su embarque, por 2.000 pesetas.

Como el señalamiento y distribución del contingente para la Península y para Ultramar se ha de verificar por real decreto en 1.º de setiembre, resulta que los mozos que quieren esperar a conocer antes de redimirse si por su número les toca servir en uno ú otro ejército ó quedar excedentes de cupo, les basta con esperar a hacer la redencion en setiembre.

**Viajeros.** Ha salido para Madrid D. Francisco Figuerola.

—Ha llegado a Granada, procedente de Canjajar, el señor cura de aquella parroquia, don José de Puerta Bueno.

**Casos y cosas.** Una coz. Anteanoche a las ocho fué conducida al hospital por el agente de policía Frias, la niña de 8 años Concepcion Fernandez Avila, herida en la frente de una coz que le dió un muleto en la Placeta de los Naranjos.

Caidas. A consecuencia de una caída, que dió ayer a las tres de la mañana en la Plaza Nueva Francisca Gutierrez Martinez, de 70 años de edad, se produjo una herida en la cabeza, que le fué curada en la Casa de Socorro, de primera intencion.

—Tambien fué curado ayer en el hospital de una herida en la cabeza, consecuencia de caída en el Triunfo, el octogenario Francisco Cabezas Marquez.

Las valientes. En la Casa de Socorro fué auxiliada ayer una mujer, a quien otra que debía ser de pelo en pecho, propinó tremenda paliza.

Coches que corren. Es preciso cortar de una vez el abuso que cometen algunos cocheros llevandó a galope los caballos por las calles de la ciudad.

De otro modo serán frecuentes las desgracias. Ayer estubo a punto de ocurrir una de éstas, en la calle de San Juan de Dios.

Un coche, que marchaba a la carrera, atropelló a un anciano, trepándolo a tierra.

Afortunadamente la lesion, que sufrió fué muy leve, pero pudo tener importancia.

**No escarmiento.** Se ha multado por la alcaidía a un vecino del Barrio, que a ciencia y paciencia de las que lo son de aquel sitio, ha convertido su casa en depósito de huesos de animales que vende a las fabricas de azúcar para el blanqueo de ésta.

Ya el año pasado hubo que multar tambien a este industrial por os gratos y sanos olores que proporcionaba a sus convecinos.

**Atropello.** Por los agentes de policía fué conducido ayer al arresto Antonio López Gros, que pretendía matar en su domicilio a las hermanas Angeles y Teresa Castro Sanchez. Estas, al verse amenazadas se encerraron en una habitación, y el citado López pagó sus iras con la puerta, en la que dió unas puñaladas.

**Escándalo.** Anteayer tarde depunó a la policía Angustias Lorenzo a Francisco B. Garcia, que promovió un escándalo amenazando a esta con herirla.

**Detenidos.** Ayer tarde detuvo la policía a dos mujeres y un hombre, por diferentes faltas.

**En todos los países donde se ensayaron, oficial y extraoficialmente se informó considerando esta preparación como una verdadera conquista terapéutica.** (Desconfiar de las imitaciones).

D. Benito Francia y Ponce de Leon, Inspector General de Sanidad y Beneficencia de las Islas Filipinas, Jefe de Administración de segunda clase, etcétera, etc.

**Certifico:** Que habiendo empleado a mi instancia algunos médicos distinguidos de Manila como los señores Anelo Trellés, Nalda y Martín, los Salicratos de bismuto y cerio que prepara D. Juan J. Vivas Perez, en catarrros intestinales rebeldes a otros tratamientos, sus resultados segun nota que en mi poder conservo, han sido por todo extremo satisfactorios.

Para que conste y a petición del interesado expido la presente certificación en Manila a 15 de julio de 1899.—Benito Francia.

**Panorama Nacional.** Se ha puesto a la venta en las oficinas de EL DEFENSOR, Reyes Católicos 8 principal el hermoso é interesante cuaderno núm. 28 de la magnífica publicacion Panorama Nacional.

El índice de dicho cuaderno es el siguiente: Acueducto de Segovia. Trascoro de la Catedral de Toledo. Puente curvo del Puerto de Pajaros. Iglesia colegial de San Salvador en Jeréz de la Frontera. Interior de la iglesia de San Miguel en idem. Santuario de Begoña (Bilbao). Plaza Mayor de Leon. Vista panorámica de San Juan de Puerto Rico. Guerrilla de infantería. Portada de la iglesia de Santa María del Mar en Barcelona. Aparicion del Apóstol Santiago, pintura de Casado Alisal. Plaza de Isabel II en Cádiz. Ruinas de Santa Marina de Cambados. Casa donde nació Felipe II en Valladolid. Iglesia de Guayama (Puerto Rico).

El precio, como de costumbre, es el de pesetas 0'70 cada ejemplar. Hay tambien números atrasados.

**El número 18 de El Eco de la Moda.** Se ha puesto a la venta en la Administración de este periódico (Reyes Católicos 8), al precio de costumbre ó sean 20 céntimos ejemplar.

Este número contiene los siguientes modelos: Figurin iluminado para la confeccion de un elegante traje de paseo de seda y pekín rayado. Blusa inglesa y lencería, sombrero para playa, peinado de señora joven, doce modelos diferentes para vestidos de señora, señoritas y niñas. El patron cortado al tamaño natural costa de tres piezas para la confeccion de un precioso Refajo mariquita.

**Tos ferina.** con la Focion Dussó. UNA PESETA FRASCO. Farmacia del doctor Picazo. Santa Paula, 31.

**En géneros** para primavera y verano grandes y variados surtidos para vendidos a precios muy ventajosos, se acaban de recibir en

**EL SOL, Zacatin, 5.** Sates, batistas, percales, lanas, armuros, sedas, tulos, tocas, enojos y novedades para señoras, sin competencia. Para trajes en negro y colores, pardenas y géneros para chaquet, levita, etc. y demás géneros para caballeros, depósito de las mejores fabricas, a precios como en las mismas.—Francisco de P. Lopez Siles, EL SOL, Zacatin, 5.

al que presente copias de Madrid mejores que las del Dr. FIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**Mil pesetas** para el que presente copias de Madrid mejores que las del Dr. FIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**Alcance postal** Lo que consume Madrid. En el año anterior se afioraron en los felatos de Madrid 32 millones de litros de vino y se sacrificaron en el

matadero reses vacunas que pesaron dieciséis millones y medio de kilos.

**Trabajos póstumos.** La familia de Noherlesoom hace saber a los suscritores del Boletín Meteorológico, que no podrá aparecer éste con los últimos trabajos hechos por él con la puntualidad a que los tenía acostumbrados, por las muchas dificultades que tiene que vencer.

**El calor.** Es tan extraordinario el calor de estos días que ha sido preciso suspender el envío de ganado por la línea férrea de Córdoba a Málaga porque se asfixiaban los animales. De esto murieron dias pasados 28 cerdos de una remesa.

**Colonias escolares.** La Sociedad Económica de Amigos del Pais de Barcelona, ha organizado ocho colonias veraniegas para los niños que reciben educación en las escuelas públicas. Los pueblos elegidos para este objeto son los de Arany de Mar, Torrelló, Tarrasa, Gleva, Masnou, Loña y Garriga.

El día 2 salieron para dicho punto doscientos niños acompañados de una banda de música, los cuales permanecerán treinta dias haciendo vida campestre.

**La expedicion al Polo.** Según telegramas de Stockolmo, por las declaraciones hechas por algunos pescadores de ballenas parece resultar que el capitán del barco que creyó ver flotar sobre el mar el globo deshinchado del Sr. André, padeció un error, pues lo que realmente vió fué el cadáver de una ballena.

**Intento de suicidio.** En Huelva ha intentado suicidarse un joven llamado Francisco Medel, hermano político del valiente matador de toros, Miguel Baez Lirri. Para realizar su intento se disparó un tiro en la cabeza. El joven se halla en grave estado.

**Consistorio.** Su Santidad Leon XIII está ya preparando el consistorio de otoño, en el cual impondrá el capelo a los cardenales creados en abril último, y creará nuevos príncipes de la Iglesia.

**Pronósticos.** Siguen anunciando los astrónomos que el verano de este año no durará hasta setiembre, ni aun en las regiones cálidas. Se fundan en que este año, en realidad, el verano empezó mes y medio antes del solsticio del 24 de junio, y que por consiguiente el otoño se anticipará mucho.

**Lucha entre frailes.** Telegrafian de Lucena que se han golpeado dentro del convento de San Francisco un joven fraile llamado Francisco Carmona, hijo de un distinguido militar de la Habana y el padre guardian.

Lucharon cuerpo a cuerpo, rodando sobre un monton de paja. Vencedor Carmona, escapóse por temor de que lo castigaran, ignorándose su paradero.

**El Cardenal Monescillo.** El estado del ilustre Cardenal señor M. nescillo se agrava a consecuencia de la debilidad, extraordinaria del paciente.

**Coz mortal.** San Sebastian 3.—En Irun un caballo dió una coz a la niña Josefa Aguirre Recarte que murió en el acto.

**Oficiales a Filipinas.** A mediados del mes actual se verificará en el ministerio de la Guerra un sorteo de oficiales de ingenieros y artillería con destino a Filipinas.

**Rina sangrienta.** Madrid 3.—Cerca de la fuente de la Cibele han reñido hoy dos cocheros, resultando uno de ellos con una herida gravísima; el infeliz falleció antes de llegar a la casa de socorro.

**Procesamiento extraño.** Paris 3.—El juzgado que entiende en la causa que se instruye por el incendio del Bazar de la Caridad ha decretado el procesamiento del baron de Mackon, organizador de la fiesta.

**Bronca por consumos.** En Villarreal (Castellon), por cuestiones de consumos, rieron varios sujetos embriagados con los empleados del resguardo. Hubo tiros y navajazos, resultando un muerto y un herido.

**Crimen.** Comunican de Castellon que dos jornaleros que estaban embriagados rieron. Uno de ellos le segó a su compañero la cabeza con una hoz.

**Reclamacion.** El ministro de España en Tánger Sr. Ojeda, cree que la agresion de los moros contra Ruiz y Rizzo no ha sido intencionada. Apesar de esto ha dirigido al gobierno del sultan una enérgica reclamacion.

**Sivela.** Telegramas de Málaga dicen que se prepara allí un entusiasta recibimiento al Sr. Sivela.

Se han fetado tres vapores que saldrán a alta mar á esperar al ilustre político. Todos los propietarios de carruajes de lujo enviarán sus coches al muelle.

En el teatro Cervantes se celebrará un meeting.

**Sorteo de tenientes.** Madrid 3.—Se ha efectuado el sorteo de segundos tenientes con destino a Cuba.

La suerte ha designado a los señores D Pedro Irizar, D. Federico Luquiar, D. Juan Pihana, D. José Martinez Diaz, D. Manuel Lopez Castro, D. Félix Leon, D. Gonzalo Torres, D. Francisco Español, D. Juan Moreno Luque.

**Grecia y Turquia.** Dicen de Londres que Lord Salisbury ha declarado que el sultan de Turquia tiene derecho para adoptar medidas en evitacion de provocaciones de los griegos é incursiones en el territorio turco.

Tambien tiene indiscutible derecho a la indemnizacion.

Insistese en que si las potencias organizan una intervencion europea en la Hacienda griega abdicará el rey Jorge.

**Robo y asesinatos.** En una casa del pueblo de Tria (Lérida) perpetró un bandido intentando robar.

Habiendo encontrado resistencia en los meradores mató al dueño, a su hijo y a otras personas.

La benemérita salió en su persecucion y cuando ya le daba alcance disparó sus fusiles, matando uno de los proyectiles a un transeunte. El criminal fué capturado.

**Toros.** Lagartijillo en Ciudad Real.—Ya es cosa decidida y resulta que habrá corridas de toros en Ciudad Real, pues ya están firmados contratos con los toreros y adquiridos los toros necesarios.

Las espadas que matarán en ambas corridas, serán Lagartijillo y el Agabeno. Los toros de la primera tarde serán andaluces, de la ganadería de Hernandez y los de la segunda, portugueses de Palha.

**El Guerra.** El día 2 salió en el expreso de Córdoba para Madrid, en donde se detendrá un día y con dirección a Vigo, el cable espada director de la Guerra, que torerá en la plaza de esta última poblacion en las tardes de los días 5 y 6 del corriente.

**La política y la prensa** Los periódicos de Madrid. EL LIBERAL. Censura el veraneo de los ministros. Nadie creerá—dice—que sostenemos en Cuba una guerra y afrontamos otra en Filipinas. Mientras, viene Woodford con la cartera llena de reclamaciones.

EL GLOBO. Considera una nueva humillacion del gobierno la suspension de empleo del auditor de la armada que expuso que los tripulantes de la Competitor debían ser sometidos a igual procedimiento que los de los prisioneros de guerra.

LA EPOCA. Publica un telegrama de Lisboa calificando de exageradas las versiones acerca de la situacion de Portugal. El pais no es hostil a la monarquía. Reina tranquilidad en todo Portugal.

**El mundo oficial** Deslinde. Por el alcalde de Izalze se ha solicitado del Sr. Gobernador civil se practique el deslinde, entre los terrenos del cortijo Pedro Andrés, propiedad de D. Francisco Ledesma Nuñez, y los que corresponden a la villa, a fin de evitar un probable litigio, pues el referido D. Francisco Ledesma ha demandado a Torcuato Maldonado, por pastar en terrenos que él cree son de su propiedad y además ha trasladado por sí los mojones que limitan la finca, colocándolos dentro de los terrenos de la sierra Arana, del pueblo.

**Exhumacion.** Se ha autorizado la traslacion de los restos mortales de don Modesto Domenech Ventura, desde la fosa en que se hallan sepultados al panteon de familia.

**Requisitoria.** El Juez Instructor militar del 2.º batallon del regimiento de Granada, cita al soldado Joaquin Martinez Martinez.

**Prórroga.** Por el Ayuntamiento de Valor se ha solicitado la concesion de una prórroga para recaudar, con objeto de verificar el ingreso; en la Caja provincial, de 732.36 pesetas por el ejercicio de 1896-97.

Respecto al débito que se le reclama correspondiente al ejercicio del 93, asegura aquel municipio que debe ser una equivocacion, puesto que únicamente adeuda el supradicho de 96-97.

El Sr. Gobernador civil ha trasladado al Sr. Presidente de la Diputacion, a sus efectos, la copia del acta de la sesion celebrada por aquel Ayuntamiento en 28 de Julio último, en que se acordó solicitar lo expuesto.

**Registros vacantes.** Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Montorie, con la fianza de 1.250 pesetas, y de Mondonedo, con la de 1.125.

Dichas vacantes habrán de proveerse por concurso, dentro de improrrogable término de 70 dias, contados desde el 18 del corriente.

**Cartera de Granada** La Alhóndiga. Se vendieron ayer 207 quintales métricos de trigo, cuyo precio fué de 26 a 27'75 pesetas. Quedó una existencia de 459 quintales. La cebada de 21 a 22'50, pesetas; las habas de 22 a 23.

**Carnizacion.** Se cortaron 163 carneros a 1'23 pesetas el kilo; 9 vacas a 1'66, 2 ternera a 1'70.

**Romana del pescado.** Entraron siete cargas de diferentes pescados, con un peso de 800 kilos. Hace dias se nota la falta de calamares y pescada.

El aceite. A 11'50 pesetas, en las afueras; en la ciudad de 13'75 a 14. El tiempo. La temperatura máxima de ayer al sol 41'2 y a la sombra de 32'1. —La mínima al aire libre 17'4.

Sopló viento Este. Pronóstico del tiempo, bueno. Registro civil. Cuatro nacimientos y ocho defunciones. Matrimonios ninguno. Reclusos y detenidos. En el penal 907; en la cárcel de Audiencia y de partido 204 y en el arresto 31.

**Seccion religiosa** Cultos. Día 5.—Nuestra Señora de las Nieves—Jubileo de las cuarenta horas en la

Iglesia del Salvador.—Se manifiesta á las seis y media y se oculta á las seis y media.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla á las ocho y media.

En el Angel Custodio á las siete y media. En la Capilla de San Agustín y predica un P. Capuchino. Por la tarde se hace el quinario de la Pasión.

Misa de doce.—En San Justo, las Agustinas, la Magdalena y el Salvador.

Novena.—La de Ntra. Sra. de los Angeles en su iglesia á las seis y de sermon.

La de Sto. Domingo en Sta. Catalina de Sena y predica D. Rogelio Fernandez.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Ildefonso y San Andrés á las ocho. En las demás iglesias á la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Gracia, en su iglesia.

Almanaque del Rosario.—Lo que el hombre revela, Dios lo oculta; y lo que el hombre oculta, Dios lo revela.—San Agustín.

Plenamente satisfecho. El que suscribe se hace un deber en declarar que sufriendo del estómago y de fuertes dolores de cabeza, tomando las píldoras antidiapépticas del doctor Heintzelmann, se encuentra libre de esas molestias y en vías de quedar completamente curado.

Plenamente satisfecho con el resultado obtenido con las referidas píldoras me es altamente satisfactorio firmar el presente certificado.—L. Pitallaga.

Agente en Granada, Farmacia de D. Francisco de P. Galvez, Mesones 81.—Frasco, ptas. 3'90.

### TELEGRAMAS

#### Censuras al Gobierno.

Madrid 4 (9 mañana.)  
Todos los periódicos de hoy se ocupan preferentemente de los motines ocurridos por el encabezamiento de los consumos en las zonas de Madrid.

«El Liberal» y «El Imparcial» examinan la cuestion en su origen y censuran duramente al Gobierno por haber dado lugar á que el conflicto tomara proporciones.

Dicen que los sucesos han tenido su causa principal en la imprevisión de los ministros y añaden que al Sr. Cánovas le habrá disgustado profundamente el desacierto de sus compañeros de gabinete.

Concluyen diciendo que el Gobierno y las autoridades han demostrado una falta supina de habilidad porque apesar del aparato de fuerza que han desplegado en las zonas no han conseguido dominar el motin, sino que por el contrario aquel tomó grandes proporciones.

Las fuerzas no han impedido que se atentara por los amotinados contra las vidas y haciendas de los ciudadanos pacíficos.

#### Fallecimiento.

Madrid 4 (8:20 noche.)  
Ha fallecido el señor director general de Impuestos del Estado.

Su muerte ha sido muy sentida.

Mañana se verificará el entierro, al cual concurrirá un numeroso acompañamiento.

#### Mac-Kinley.

Madrid 4 (9 noche.)  
Están circulando rumores optimistas acerca de la actitud por con España del gobierno yankee.

Se dice con referencia á telegramas de Washington que el presidente Mac-Kinley muy preocupado ante el sesgo que ha tomado la cuestion de Haway, se propone desembarazar la situacion internacional

de los Estados Unidos de todas las cuestiones que pudieran ser un entorpecimiento si el conflicto con el Japon llegara á un «casus belli».

En este sentido aseguran las noticias á que me refiero que el presidente Mac-Kinley anhela llegar á un acuerdo satisfactorio con España en la cuestion de Cuba.

Oficialmente no hay ninguna noticia que compruebe la verdad de estos rumores.

#### Los aranceles de Cuba.

Madrid 4 (10 noche.)  
En una conferencia que han celebrado hoy en Santa Agueda los señores Cánovas y Castellanos, han acordado la forma definitiva de los aranceles de Cuba.

Los nuevos aranceles creése que satisfarán todas las aspiraciones de los elementos insulares de Cuba.

Este acuerdo ha producido muy buen efecto, por la creencia de que ha de favorecer mucho la situacion económica de la isla, que actualmente es grave.

Los aranceles se enviarán á Cuba por el primer correo, publicándose simultáneamente en las «Gacetas» de la Habana y de Madrid.

Mañana se ocuparán los señores Cánovas y Castellanos de las reformas de Filipinas.

Créese que el ministro de Ultramar regresará á Madrid el viernes ó el sábado lo más tarde.

#### Los carlistas.

Madrid 4 (10:35 noche.)  
Recluta.

Van adquiriendo consistencia los rumores que han circulado estos dias y que atribuyen al partido carlista el propósito de apelar en breve plazo á los procedimientos de fuerza para la consecucion de sus ideales.

Se reciben noticias de varios puntos de España que parecen confirmar estos temores.

De Teruel se acaban de recibir telegramas participando que el conocido «cabecilla» Calixto Hernandez, acompañado de algunos partidarios y del presidente del círculo carlista de Chiva, está recorriendo los pueblos de la provincia y reclutando gente para levantarse en armas.

El Gobierno ha teleografiado á las autoridades de Teruel recomendándoles que procedan con la mayor energía y apliquen todo el rigor de la ley á los reclutadores si, efectivamente, se confirman los hechos denunciados.

#### Una apuesta.

Algunos caracterizados carlistas de Madrid no niegan ya que, en efecto, se están practicando trabajos para un levantamiento.

En el salon de conferencias del Congreso se ha discutido esta noche calurosamente acerca de este asunto.

Un diputado carlista, que tomaba parte en la discusion, propuso hacer apuesta de mil pesetas que pagaria si, para dentro de siete meses, ó sea para el 4 de febrero próximo, no estaba en España Don Carlos.

Dos diputados conservadores muy conocidos aceptaron la apuesta que, en el acto, quedó formalizada.

#### Actitud del clero.

El gobernador eclesiástico de la Diócesis de Madrid-Alcalá, ha contestado á la pregunta que le hizo el gobierno acerca de los rumores que habian circulado sobre la supuesta actitud carlista del clero de Madrid.

Ha dicho que los dos párrocos que asistieron al banquete tradicionalista recientemente celebrado, no fueron en representacion del clero madrileño, sino sola y exclusivamente para hacer una ostentacion de sus ideas particulares.

Añade dicho señor que, á fin de evitar los ataques que pudieran producirse contra las instituciones por parte de sus subordinados, ha ordenado la formacion de expediente para depurar las responsabilidades que aquellos párrocos hubieren contraído.

#### LA COTIZACION.

BOLSA DE MADRID.  
Madrid 4.

4 0/0 interior contado	64'45
4 0/0 exterior	80'05
4 0/0 amortizable	78'00
Cubas viejas	96'45
Cubas nuevas	79'75
Acciones del Banco de España	409'50
Obligaciones de Aduanas	97'00

CAMBIOS.  
Londres, 8 dias vista. 32'82  
París, 8 dias vista. 30'75

BOLSA DE PARÍS.  
4 0/0 exterior. 61'81

#### ¿En qué quedamos?

Madrid 4 (10:10 noche.)  
Son variadísimos los rumores que se vienen propagando acerca de la actitud de Mac-Kinley con respecto á nuestro país.

Estos rumores no pueden ser más contradictorios, pues al paso que unos suponen al presidente en actitud pacífica y amistosa, otros atribuyen propósitos de adoptar medidas desagradables para nosotros.

Ahora se dice que el presidente pretextando que desea evitar á su país los perjuicios que el estado de guerra en Cuba ocasiona á su comercio, amenazará á nuestro Gobierno con proteger las expediciones filibusteras que de sus puertos salgan con rumbo á la isla, de no terminar la guerra en un plazo breve y perentorio.

Nada hay que confirme el rumor por lo que en general, se cree que es uno de tantos infundios como inventa la mala fé de los laborantes.

#### Canalejas.

Madrid 4 (10:30 noche.)  
Mañana saldrá de esta Corte el Sr. Canalejas

#### La vida del Gobierno.

Madrid 5 (10:30 noche.)  
Hoy ha sido dia de apuestas.

En un círculo político en que se discutía con calor qué tiempo seguirán los conservadores en el poder, un diputado ministerial propuso una sosteniendo que Cánovas seguirá mandando en el mes de enero próximo.

Otro diputado apostó que en julio del año que viene seguirían aún los conservadores en el poder.

Estas apuestas no se formalizaron, porque no hubo quien apostara en contra.

#### El motin de Madrid.

Madrid 7 (10:30 noche.)  
A pesar de cuanto se venía diciendo y se temía, á la hora presente reina completa tranquilidad en los barrios extremos de la capital.

La vida en ellos ha vuelto á su estado normal.

El juez encargado de la instruccion del sumario ha recibido numerosas declaraciones á los principales promotores del motin, pero se cree que en su mayoría serán puestos en libertad los detenidos por no resultar cargos concretos contra ellos.

Como acontece siempre en análogas ocasiones, los matorneros han aprovechado la confusion y el desorden de las presentes circunstancias, para introducir en la poblacion impunemente cuantos artículos han podido.

#### Los yankees en Haway.

Madrid 4 (10:45 noche.)  
El gobierno de Washington ha ordenado al almirante de la escuadra norteamericana, surta en aguas de Haway, que por ahora se limite á establecer el protectorado de los Estados Unidos en aquel archipiélago.

Allí se cree que los yankees harán la anexion mediante un decreto, con el fin de evitarse las dificultades que pudieran ofrecerse de llevar el asunto á las Cámaras, y aprovechando tambien la circunstancia de hallarse estas cerradas ahora.

Si la actitud del Japon sigue siendo tan enérgica como hasta aquí se cree seguro que los Estados Unidos se contentarán con el protectorado.

El gobierno yankee parece resuelto á sostener sobre todo la paz.

#### Estado de la guerra.

Madrid 4 (8:40 noche.)  
Varios jefes que han regresado de Cuba han visitado hoy al general Azcárraga.

El objeto de esta visita ha sido protestar ante el ministro de la campaña pesimista que están haciendo algunos periódicos de Madrid al juzgar la marcha de las operaciones.

Afirmar dichos jefes que como testigos presenciales y verídicos de la guerra certifican que el curso de la campaña es inmejorable y que gracias á la acertada direccion del general Weyler y el valor heroico del ejército la insurreccion está completamente vencida.

#### Almodóbar.

Ganga.

La es verdaderamente la casa que se vende en la calle del Candil con patio, ocho habitaciones y agua corriente. Para tratar, calle de la Fuente Nueva, número 3, con D. Antonio Torres.

#### Jarabes

especiales para refrescos.  
Los hay de Zamparrilla, Fresa, Naranja, Limón, Cidra, Piña, Plátano y Frambuesa, etc.

Precio del frasco, 1 peseta y 1'60.  
FARMACIA CORTES, PLAZA NUEVA

R. I. P.  
LA SEÑORA  
**Doña Adela de Vera y Torres de Pericás,**  
FALLECIÓ EN EL DIA DE ANTEAYER, en su huerta de los Angeles, á las once de la mañana, despues de recibir los Santos Sacramentos  
Su director espiritual R. P. Aldecoa; su desconsolado esposo D. Francisco Pericás; sus hijos D. Eladio, D. Elvira y D. Adolfo; hija política doña Rafaela Pedrinaci y Ortiz; sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y sobrinas políticos, primos, primos políticos, demás parientes y abaceras, ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios Ntro. Señor y asistir al funeral que, por el eterno descanso de su alma se verificará á las diez de la mañana del jueves 5 del corriente, en la parroquia de San Matías, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.  
El duelo se recibe y despide en dicha iglesia.  
(No se reparten esquelas).  
El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 80 dias de indulgencias á todos los fieles por cualquier acto de piedad, caridad ó devocion que practicaren en sufragio de la finada.

Extracto de una carta del señor don Pedro R. Vargas, fecha en Granada, Nicaragua, 21 de diciembre de 1886: «Comunico á ustedes que el Extracto doble de Hamamelis Virginia (Witch Hazel del Dr. C. C. Bristol, me ha dado eminentes resultados en la coqueluche (ó crup) y otras enfermedades análogas; creo que se hará muy popular por razon de su eficacia.» «La pequeña cantidad que ustedes me enviaron se acabó deprisa, dándome un éxito brillante que he hecho citar en algunos periódicos de mi país, pues la peste de la coqueluche (ó crup) reina en la actualidad.

**TOS FERINA.**  
Se cura rápidamente con la Embrocacion de Gonzalez Perales.  
Farmacia de S. Gil.  
GRANADA.  
Frasco, 4 pesetas.

Contra **LA TOS FERINA**  
PASTILLAS FUMIGADORAS **DE VIFERCHOT.**  
Remedio muy eficazísimo contra tan penosa enfermedad.  
Precio de la caja, pesetas 1'25.  
Deposito: Farmacia de D. Fabian Hernandez, MESONES (esquina á la de las Hileras.) GRANADA.

Suprimiréis todo cansancio y desafiareis el polvo y la sed tomando las pastillas de Kola Velo del Dr. Castels.  
Por menor: Todas las buenas casas de velocipedos y boticas de España.  
Por mayor: Negrete.  
Santiago, 10 y 12, Madrid.

**Chocolates puros**  
elaborados á la vista del publico con solo cacao, azúcar y canela. Por cada paquete se da una fraccion de 25 gramos de clase igual y desde la clase de 1 peseta 50 centimos en adelante cada seis paquetes con sus correspondientes seis fracciones van en una bonita caja apropiada para regalar, adornada con profusion de cromos y hojitas de propaganda católica. Precios desde 75 centimos á 3 pesetas en paquetes de 400 y 460 gramos, con vainilla, con canela y sin ella.  
Deben probarse estos chocolates para convencerse de que no los hay ni mejores ni iguales.  
Fábrica, calle del Escudo del Carmen, núm. 15, Granada.

**Enrique Sanchez Garcia.**  
No se despacha los dias festivos.

**Los mejores pianos**  
son los construidos por la acreditada fábrica de **ESTELA & BERNAREGGI** que es la única que los construye con caja especial de sonoridad y pedal expresivo.  
Se facilitarán catálogos, notas de precios y cuantos informes se deseen en el Salon de EL DEFENSOR, Reyes Católicos, 8, principal, Granada, donde los aficionados pueden examinar uno de estos hermosos instrumentos que para el servicio artistico del SALON aquí tenemos instalado.

**Teatro Isabel la Católica.**  
Gran compañía de Variedades en que figuran la célebre Geraldine y las Hermanas Oudinas.  
Funciones para hoy.  
A las 8 y 1/2.—Sinfonia. Trabajos por el niño Manolo. Los hermanos Bretos. Trabajos en el trapico por la hermosa Geraldine. La célebre ulionista. Cuadros disolventes. Las matorneras.  
A las 10.—Sinfonia. Lucero, perrol sábio. Las anillas. Cantos del país. E. trapico oscilante. Los hermanos Bretos y variados números por otros artistas.  
Precios por cada seccion: Entrada general, 30 cents.—Id. de Paraiso, 25.

**Teatro Alhambra.**  
Compañía cómico-lírica dirigida por **DON BONIFACIO PINEDO.**  
Funciones para hoy.  
A las 8 y 1/2.—«La leyenda del monjes».  
A las 9 y 1/2.—«El angel caido».  
A las 10 y 1/4.—«La boda de Luis Alonso ó la noche del encierro».  
A las 11 y 1/4.—«El baile de Luis Alonso».  
Precios.—Para la tercera seccion: butacas, 0'75; gradas, 0'25.—Para la primera, segunda y cuarta seccion: butacas, 0'60 cents; gradas, 0'20.

para aventurarse en aquella prueba; suspendido á doscientos pies del abismo sobre una senda respaladiza colgada sobre él, estrecha y cubierta por la nieve, sintiendo abejo el rugir del torrente, y por cima los bramidos del huracan, que empezaba á batir las rocas.  
El pastor saltaba de un punto saliente á otro con la agilidad de una cabra; Martin Gil le imitaba como si fuese una duplicacion de su persona; quien los hubiera visto hubiera dudado si eran hombres ó espectros que habia lanzado delante de sí la tempestad.  
Al fin el pastor saltó al pequeño resalte, que como una repisa estaba en la entrada de la cueva, y penetró en ella; Martin Gil le siguió.  
En aquel momento, como sombras, se levantaron en el otro borde del barranco, y en el fondo de él hasta doce hombres; eran los montes aliados de Ben-Yaschem, que permanecieron inmóviles, como otras tantas atalayas, con el arcabuz preparado y las mechas encendidas, entre las rocas y los espinos.  
Martin Gil, preocupado con la situacion del momento, no reparó en ellos, y fijó toda su atencion en examinar la cueva.  
Era un recinto nefasoso, como de tres varas en cuadro, con techo de risco colgante y paredes húmedas; uno de esos respiraderos de las montañas que con

tanta frecuencia se ven en las de las Alpujarras.  
Frente á su entrada se abria una estrecha y tortuosa mina, cuyo piso profundizaba en descenso y se perdia en un fondo oscuro.  
Martin Gil consultó el pergamino.  
—Enciende una tea, dijo al pastor.  
Este abrió su zurron, sacó enseres de encender y prendió fuego á una tea.  
—Entra, le dijo Martin Gil.  
Pallidó el pastor.  
—¿Y los aparecidos, señor? ¿no oís como repiten nuestras voces?  
—Yo te juro por la cruz de mi espada, que nadie se nos aparecerá.  
—¿Lo creéis así, señor?  
—Adelante, por las orejas del arzobispo! estamos perdiendo el tiempo, y si pasa la hora no encontraremos el tesoro.  
—¡Ah, señor! dijo el pastor; ved como han revuelto la tierra, como han picado en la Peña, y sin embargo, nada han encontrado.  
—Pues si no eres cobarde, antes de una hora nosotros le encontraremos, ande, jó vive Dios que tú ó yo no salimos vivos de esta cueva!  
La codicia y el miedo decidieron al cabrero, que hizo un violento esfuerzo y se aventuró por la entrada.  
A medida que avanzaban, se hacia el pasaje subterráneo más estrecho, hasta obligar á á caminar sobre sus manos, el pastor inclinaba la tea sobre el pavi-

Entonces Martin miró con más atencion la pared que habia enfrente de él, y vió que se componia de fragmentos de roca unidos unos á otros sobre un fondo de argamasa.  
Entonces, con el frenesí de la alegría, clavó la tea en una grieta, arrojó el azadon de las manos del cabrero y se precipitó sobre la pared; cayeron los fragmentos de roca, cayó la argamasa, y quedó debajo patente una puerta forrada de planchas de hierro, empujadas y podridas con la humedad.  
No habia lugar á la duda; la naturaleza no podia haber creado allí aquella puerta, ni los hombres haberia ocultado y robustecido tanto, sino para guardar objetos de gran valor. Contagioso el pastor con el entusiasmo de Martin Gil, y por un pensamiento idéntico y simultáneo, asíó con él uno de los pedazos de roca, le levantó en alto, retrocedió dos pasos y le lanzó contra la puerta que gimió á aquel doble ataque, pero no cedió. Repitieronse los esfuerzos, y al fin la puerta se desquició rota en fragmentos, doblado el hierro y deslineadas las maderas.  
Después de la puerta habia una escalera estrecha y abovedada de ladrillo, de doble tramo, por la que se precipitó Martin con la tea en la mano.  
Al pié de la escalera se abria un pequeño recinto de bóveda, en aglones de ladrillo agrantado y de dos varas en

grieta festonada de yedra y espinos; al pié del sendero se torcia espumoso y rebramando el raudal del torrente, que saltaba en gigantes tumbos desde la alta garganta de la sierra, y conmoviendo las rocas se perdia turbio y rugiente en las profundidades de la rambla.  
Martin Gil conoció que entre él y el tesoro ponía la mano de Dios un abismo defendido por un torrente, y se volvió al pastor con la desesperacion pintada en el semblante.  
—¿Es aquella la cueva? le dijo.  
—Sí, señor, pero ya veis que es imposible llegar á ella. La nieve, el viento, el agua, todo nos lo impide.  
—Tuyo es todo este oro si hallas un medio de que penetremos en la cueva.  
Y mostró al pastor un bolsillo lleno de escudos.  
—Aunque me diésteis la salvacion de mi alma, señor, no iria, porque es imposible.  
—¿Y si en esa cueva hubiese un tesoro?  
—¡Un tesoro! exclamó abriendo los ojos de una manera desmesurada el pastor.  
—Sí, un tesoro inmenso; el tesoro del Rey Chico.  
—Soltó una larga carcajada el pastor.  
—Eso dicen, señor, pero muchos han ido en el buen tiempo, han revuelto la

Antes y desde los tiempos de Sansón... El Vigor del Cabello del Dr. Ayer. Preparado por Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CALAHONDA Fonda del Mar. DON FRANCISCO LOPEZ JIMENEZ. Este antiguo y acreditado establecimiento uno necesita anuncios pomposos, ofrecimientos ilusorios ni competencias perjudiciales.

No más Canas AGUA SALLÉS. Esta Agua sin rival progresiva ó instantánea, devuelven á los Cabellos blancos y á la Barba su COLOR PRIMITIVO.

ANEMIA HIERRO QUEVENNE DEBILIDAD. Único apropiado por la Medicina para combatir los estados de ANEMIA, FALTA DE FUERZAS, etc.

SEDLITZ GRANULADO EFFERVESCENTE. El mejor purgativo salino, refresco, que se puede usar en cualquier época de la vida.

Baños de Apolo. MALAGA. Situados en las playas de la Malagueta. Desde el 1.º de Julio al 30 de Setiembre queda abierto al público.

EQUIPOS PARA BAÑOS. Grandes surtidos en camisetás, calcetines, pañuelos, bufanderos, alfileres, sábanas de esponja, toallas, quitasoles, medias, corsets Santos y de tul, tiras bordadas, encajes, flecos, holandas, percales, firlandas, batistas, brillantinas, piqué, holandas y sedas crudas, erudillos, driles, abanicos y perfumería.

Especialidad en géneros para equipos de novia. La Casa que presenta mayor surtido, vende más barato y la única en Granada que compensa á sus compradores con un regalo efectivo de TRES MIL PESETAS.

Permanent Nitrate Committee. Delegación Hispano-Portuguesa. «Que cantidad de nitrato de sosa (salitre de Chile) necesitan los agricultores de este país y en qué época del año conviene aplicar este abono?»

ACTIVAS PILDORAS DE BRISTOL. VEGETALES AZUCARADAS SEGURAS. AGRADABLE INEFALIBLE. ZARZAPARRILLA DE BRISTOL. CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES EFICAZ.

Grandes Bodegas de Vinagres y Vinos. Manuel Huertas Leiva. Ofrece al público inteligente sus solicitados VINAGRES por ser las mejores clases conocidas hasta el día y ser de vino puro como ninguna casa tiene.

La Palatine. COMPANIA INGLESA DE Seguros Contra Incendios, explosiones y accidentes personales. CAPITAL: 34.000.000 de pesetas.

Deposito de selerías. Establecimiento de loza y cristal. ANTONIO RODRIGUEZ MARQUEZ (en liquidacion). Mesones, 33, GRANADA.

Tisis y catarrós. Drogeria del Santo Cristo. Drogas nacionales y extranjeras, jabones perfumados, esencias y extractos para los paludales.

LOS GRANDES ESPECIFICOS. LOS MEJORES REMEDIOS. Para curar los resacaos, náuseas y vómitos: «Pildoras antieméticas».

Males del estómago. Los ESPONIA CALES MAITRE Y ROBIN, representan las digestiones perturbadas y porosas, hacen desaparecer la pesadez que sigue á las comidas.

Fajas Las más higiénicas y cómodas para las afecciones que padecen algunas señoras. Últimos adelantos en la construcción de corsés.

Los buenos remedios. Tos, bronquitis, tisis, y catarrós crónicos, por antiguos y resacaos que sean, curan con las célebres Pildoras Antifebriles del doctor Andet.

Grandes almacenes de LA SULTANA. Conviniendo realizar las numerosas existencias de esta antigua y acreditada casa, por acuerdo de los testamentarios de la Sociedad, queda abierta una VERDADERA LIQUIDACION de todos los géneros.

cueva, han minado y no han encontrado nada. Helose la sangre en las venas de Martín Gil. —Creedme, señor, lo mejor es que nos volvamos, dijo el pastor, y que no tentemos á Dios.

bles; habían cesado de descender y caminaban por un terreno llano. El ruido del agua de la sinta, sólo se percibía ya como el zumbido de una colmena. —Ya nos falta poco, dijo Martín consultando de nuevo el plano.

mento húmedo y resbaladizo; y avanzaba temblando por las sinuosidades. —De repente, se desmoronó en una vuelta del laberinto, oyose un ruido atrozador, semejante á un derrumbio continuo y monótono de rocas; el círculo brillante proyectado por la tea sobre el suelo, se cortó en un fondo de tinieblas, y el pastor se detuvo aterrado.

—Pues bien, yo te daré armas para que te puedas defender. —Pero no sé manejar esas armas. —¿Y esto? —Martin se descolgó de la cintura un largo pistoleté.